

白保小学校創立130周年に寄せて

米 盛 重 保

郷里白保を離れて半世紀の年月を経て、私は今年73歳の生まれ年を迎え、老境の心境のせいか、この頃郷里白保の原体験、原風景の思い出がよみがえつてくる。

くしかも今年は母校白保小学校が創立130周年記念の節目を迎えた。この機会に小学校時代の出来事、思い出をつづってみることにした。

「白保小学校の原風景」

私たちが白保小学校に入学したのは1955年、卒業は60年、創立70周年目であった。運動場南側のガジュマル、アコウ、デイゴの3本の老木と体育館横の氣根の発達したアコウの大木は小学時代を思い起こす懐かしい木である。自然が豊かな校内、周辺の緑地には年中多種多様なチョウやトンボ、ホタル等の昆虫などアオバト、キジバト、フクロウ、アカショウビン等の貴重な鳥類が飛翔していた。校舎は今のが体育館の場所に木造瓦葺の平屋教室だった。木材の床、廊下の雑巾掛けを当番で行つた。3年からコンクリートで2階建ての教室になり、校舎建設のためにPTA総動員でバスの採取拠出をやらされた。

「先生方の顔ぶれ」

私たちの一期先輩から児童数が急増

1年生と2年生の担任は成底秀先生

だつた。秀先生の授業で今でも鮮明に

(中城村在住)

した、いわゆる団塊の世代の始まりで、これまでの1学年1学級から1学年2学級となり教員数も増えた。校長先生を含め教員数は15人程だったと思う。その内、白保出身の先生が半数以上占めていた。女性の先生は、福仲文、宮里ルリ、仲宗根弘子先生、男性の先生は、金嶺功、内原勇、大島彦光、仲宗根一雄、久高利男、石垣繁先生がおられ、20歳から30歳代の新進気鋭、熱血気鋭のサラバージだつた。学校では先生と生徒の関係であつたが、放課後は先輩後輩、親戚縁者の間柄で生活指導、人間教育、陸上競技、少年野球等に熱心だつた。特に他校との対抗競技には、他校に負けるな！ 白保健児の意気軒高、文武両道の精神をたたき込まれた。

「授業の思い出」

5年生から家庭科の授業が始まり、担任は仲宗根弘子先生で、調理実習で料理したバラズしの味は今でも忘れられない思い出で、イモ食時代のバラズし授業は特別な思い出である。

70歳の人生を経て今、思う事は、幼少の頃の環境、体験、出会い、教育がの際は臨時に授業に来られた。校長先生の授業はほとんどが、安寿と逗子王、ベニスの商人、ああ無情、二宮金次郎、野口英世の人情物語り、努力教育の読み聞かせで、今思うと人の道を教えてもらつた。

3年生の担任は成底方新先生だった。方新先生はいつも笑顔を絶やさず、授業の始めは手品マジック、笑い話して生徒の関心を引き立て授業を始めた。特に印象に残つている授業は「かけ算」である。かけ算を早く覚えた生徒、問題の正解が出来た生徒は教室の外で遊べる自由の特典が与えられた。学校の楽しさ、勉強の分かる楽しさを教えてもらった方新先生の授業は私のその後の生き方に大きな影響を与えてもらつた。

覚えているのが八重山民謡の「月ぬ美しい」子守唄である。特に「コネマヌナーキドウス」の歌詞である。当時は意味も知らずに歌つていた。今、大人になって、子育ての大しさ、親子の愛情を実感できるようになった。秀先生の人柄と教えの深さを実感している。

ネマヌ ナクカーノウテドウターボラレ「コ

ナーキドウス」の歌詞である。当時